

NUM. 22.

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 2 DE JUNIO DE 1778.

Constantinopla 3 de Abril.

SE confirma la noticia de la derrota total del partido de *Selim Gueray* en el encuentro de que se hizo mencion en la *Gazeta* antepenúltima capítulo de *Amsterdam*, contextando todos los avisos en que noticioso *Sabin Gueray* de hallarse su competidor apostado con su gente en la punta meridional de *Criméa* para poder recibir mas facilmente los socorros de los baxeles *Turcos* que partieron de aquí con ellos, se adelantó á formar un cordon de tropas desde *Balaclava* hasta cerca de *Cafa* con el fin de cortar los víveres á su enemigo; cuyos soldados reducidos á la ultima escasez aun de las cosas mas necesarias á la vida, y viendo que no acababa de llegar á su socorro navío alguno *Otomano*, principiaron á tumultuarse. Muchos de los que componían el ejército recelosos de caer en manos de *Sabin* se dieron muerte; pero su caudillo procuró salvarse con la fuga, embarcandose con un cortisimo número de parciales en un bastimento ligero, que le conduxo no se sabe si á *Sinope*, ó á algunos de los navíos que la *Puerta* tiene al presente en el *mar negro*. El resto de la gente abandonada por su caudillo y camaradas tomó al punto el partido de rendirse por capitulacion á *Sabin*; quien despues de recibirlos benignamente y hacerles renovar el juramento de fidelidad volvió á apoderarse del gobierno, y queda dueño único de toda la *Criméa*. Atribuyese la inaccion de la esquadra *Otomana* en este caso á la poca profundidad del *mar negro* en las costas de aquella península, y á no haber podido los navíos acercarse hasta *Balaclava*,

úni-

único puerto propio para buques grandes, especialmente en el invierno. Añaden que muchas embarcaciones pequeñas de dicha esquadra han perecido, y que otras se hallan muy maltratadas de resultas de los iccios temporales. No obstante habrá todavía en el *mar negro* 20 navíos de guerra *Turcos* con los 4 que partieron la semana pasada á aquel destino; y se aguardan con impaciencia noticias de la expedición de que vá encargado su Comandante. Estámos tambien en expectativa de si esta Corte empleará todas sus fuerzas para restablecer á *Selim* en su dignidad. Los avisos de *Crimia* convienen en que no solo *Sabin* (á quien se presume sostenido por la *Rusia*) forma pretensiones á la *Bessarabia*, sino que todos los preparativos que hacen allí los *Rusos* son un claro indicio de que proyectan bloquear á *Ozaiow*. Por una parte se continúan los aprestos militares con la mayor viveza, pues se ejercitan diariamente las reclutas, enviandolas en pequeños destacamentos á aquel destino en embarcaciones de transporte; y por otra en toda *Asia* y *Levante* se hacen alistamientos con gran prisa.

P Or la via de *Varsovia* se sabe que la *Puerta* ha desterrado á una Isla de *Asia* á los Diputados del *Kan* de *Criméa* *Sabin Gueray*, que se hallaban de mucho tiempo á esta parte en *Constantinopla* sin lograr audiencia del *Gran Señor*. Nuestro Enviado en aquella Corte los reclamó en calidad de Ministros de un Príncipe reconocido por la *Czarina*, quejándose de su destierro como de una infraccion del derecho de gentes; pero han sido infructuosas sus representaciones, pues se le respondió que aquella providencia tenía por fin proveer á la seguridad de los mismos interesados, y que á haber prestado oídos á las quejas de la nacion *Tártara* contra ellos y su *Kan* (á quienes aborrece mortalmente) se hubiera procedido con mas rigor.

En el arsenal de *Cronstadt* se está trabajando un armamento de 20 navíos y el correspondiente número de fragatas; pero como los yelos tienen todavia cerrado aquel puerto, es imposible caminen con actividad dichos preparativos, que sin duda tienen por objeto aprontar una esquadra respetable para que cruce en el *Báltico*, como se executa todos los años.

S egun cartas de *Silesia* la division de tropas mandada por el Príncipe *Federico* de *Brunswich* había llegado yá á las cercanías de *Schweidintz* donde forma un campamento. Asimismo se hallan

acan-

acantonados varios Regimientos que han venido de *Prusia*, hácia *Francfort* en las orillas del *Oder* y sus contornos. Los demás cuerpos destinados al ejército del Rey en *Silesia* han entrado en aquel Ducado por el camino de *Posen*.

De pocos dias á esta parte han llegado aquí de *Viena* repetidos correos; y el Conde de *Cobenzel* Ministro de SS. MM. *Imp.* y *Real* ha recibido, segun se asegura, orden de su Corte para hacer proposiciones de ajuste; á cuyo efecto ha tenido ya varias conferencias con el Conde de *Finckenstein* Ministro de gabinete: pero esto no impide que sigan con el mismo ardor los preparativos militares.

Francfort 6 de Mayo.

SE sabe que el Mariscal de *Laudon* encargó pocos dias há á un Teniente Coronel fuese con un batallon de Granaderos á ocupar un desfiladero importante cerca de *Trautenau*; y que noticioso dicho Comandante de que los *Prusianos* se disponian para lo mismo, se les anticipó con la mayor presteza, de suerte que apenas ocupó el puesto y lo fortificó con los atrincheramientos oportunos, llegó allí el cuerpo *Prusiano*; pero hallando al otro en posesion retrocedió sin cometer hostilidad alguna. El Oficial *Austriaco* ha sido premiado por su diligencia con el grado de Coronel. Los dos ejércitos se hallan situados tan ventajosamente que están libres de toda sorpresa.

Londres 9 de Mayo.

Con efecto partió el Rey el dia 2 del corriente acompañado de la Reyna para *Portsmouth* á fin de exâminar la numerosa esquadra de aquel Departamento, la qual debía maniobrar á presencia de S.M.

De resultas de un expreso que llegó aquí de *Florencia* á 1º de éste expidió el Ministerio órdenes al mencionado Departamento de alistar sobre la marcha un navío de 90 cañones y 10 de 74, que deberán hacerse á la vela apenas se finalice la revista. Dicese que uno de los dos Almirantes *Palliser* ó *Byron* mandará esta division; y que su destino es seguir y observar los movimientos de la esquadra *francesa* mandada por el Conde de *Estaing*.

Las noticias de *América* son pocas, inciertas y contradictorias. Las *Gazetas* favorables al partido ministerial renuevan un antiguo rumor de discordia entre el Congreso y el General *Washington*; y hablan de la retirada de éste y de entrar en su lugar el General *Green* ó el General *Gates*. Por el contrario otro papel antiministerial asegura, que habiendo el Caballero *Howe* destacado el 7 de Marzo á las *Jerseis* un cuerpo de 400 hombres á las órdenes del General *Grant*, á fin de asaltar un fuerte que construían los Colonos á orillas del *Delawarre* en el Condado de *Salem* casi en frente de la Isla de

de *Reedy*, con ánimo de impedir la navegacion de aquel rio, había vuelto el dia siguiente sin poder conseguir la empresa, ó por parecerle impracticable, ó por haber hallado al enemigo con fuerzas superiores. Añade que dicho Caballero aguardaba en todo Marzo permiso para dexar aquel mando y retirarse á *Inglaterra*, citando en comprobacion de ello una carta suya escrita á su esposa. = Mr. *Fitzpatrick* avisa con fecha de 3 del mismo mes, que iba con bandera de tregua á tratar con el Gefe *Washington* del cange de Mr. *Lee* y demás prisioneros; pero no hace mencion de la negociacion de ajuste, que otras noticias suponen estar entablada.

Despues de haber cruzado algun tiempo en el canal de *Irlanda* el cosario *Americano Ranger*, llenando de susto sus costas y las de *Escocia*, se encontró con la chalupa *Drake* de 14 cañones y de la Marina Real; y habiendose trabado entre ambas embarcaciones un combate, que duró hora y media y en el qual perdieron la vida el Capitan y Teniente de la *Chalupa* y hubo en la tripulacion de ésta 22 entre muertos y heridos, la apresó al fin el cosario; cuyo triunfo no fue, segun algunos, de larga duracion; pues habiendole acometido la fragata del Rey la *Tetis*, que cruzaba en aquel parage, no pudo librarse de caer en sus manos. Esta ultima circunstancia esparcida por la *Gazeta* de *Dunfrics* en *Escocia* no se confirma aún; y una carta de *Edimburgo* de 1º de Mayo solo expresa, que viendo el Capitan *Americano* alarmada toda la costa se retiró con presteza hácia la de *Francia*; y que la fragata lo perseguía y estaba cerca de darle alcance, pues solo la llevaba 2 horas de anticipacion.

La junta de la Cámara baxa destinada á conceder los auxilios oportunos para la recaudacion del subsidio, ha resuelto aprontar medio millon de libras *esterlinas* por via de empréstito en billetes del *Echiquier*, con tal que se reintegre durante la próxima sesion. En el mismo dia aprobaron los Pares un *Bil* propuesto anteriormente para agenciar en la misma forma millon y medio de libras; y otro sobre el mejor modo de reemplazar las tropas de mar y tierra.

Se cree serán aceptadas las generosas ofertas de los *Católicos*, y que en premio de su zelo patriótico se les otorgará la revocacion de muchas leyes impeditivas de su comercio, y opresivas para sus personas, especialmente en punto de tributos.

Se asegura que un particular que acaba de llegar de *Filadelfia* informa de que en nombre de 8 Provincias se había hecho al Congreso el 22 de Febrero una representacion suplicandole no consin-

tiese en ajuste alguno con *Inglaterra* á menos que esta Potencia reconociese la independenciam; cuyo recurso fue remitido á una junta particular. El ejército *Americano* constaba entonces de 2000 hombres de tropas del Continente animosísimas y provistas de todo género de municiones; y segun las ofertas del vecindario y su deseo de alistarse para las armas se hallaría el ejército muy aumentado para el mes de Marzo.

Segun la misma relacion y algunas cartas de *Boston* contextes con ella, trataban seriamente los Colonos de hacer una tentativa sobre el *Canadá*; para lo qual partieron de *Nueva Inglaterra* 800 hombres á las órdenes del General *Conway*, un destacamento de 100 del ejército de *Washington*, y otros tantos de *Nueva York*. Se dice que el Marqués de la *Fayette* iba de 2º Comandante á esta expedicion; y parece que los mismos *Canadienses* la auxiliarán con 2000 hombres, la mitad de sus mismos habitantes, y la otra de *Indios*. El General *Carlton* tiene 4000 hombres de tropa reglada y muchas Milicias para la defensa de aquella Provincia. — Posteriores avisos aseguran, que habiendo los Colonos abandonado su proyectada expedicion contra el *Canadá*, dirigen sus miras y fuerzas á la *Nueva Escocia*.

A 28 de Abril salió de *Portsmouth* para *Quebec* un convoy de 20 velas con cargamento de viveres y municiones de guerra y escoltada por los navios *Romney* y *Moncreal*.

El piloto del bergantin *Americano Laamistad* conducido á fines de Abril á *Bristol* por su misma tripulacion, refiere que á su salida de la *Carolina* dexaba en la rada de *Rebelion* una fragata francesa de 24 cañones montados y 600 hombres, y 7 navios de la misma nacion, uno de ellos de 8 cañones, prontos á hacerse á la vela para *Franzia*; y 40 mas casi todos con cargamentos para el mismo Reyno; pero que no podrían salir tan presto por falta de gente y artilleria. Tambien declara, que 6 semanas antes de emprender su viage salieron de allí 5 navios armados escoltando 20 mercantes, y que se decia que despues de acompañarlos hasta cierta altura, irían á saquear á *Tortola*; pero despues no se habia vuelto á oír hablar de ello.

Habiendo el Lord *North* presentado el día 5 á la Cámara de los Comunes un mensaje del Soberano pidiendola un nuevo subsidio para atender á los gastos extraordinarios que han ocurrido y puedan ofrecerse en el ramo militar durante el presente año, se resolvió conceder á este efecto un millon de libras *esterlinas*. En otra sesion vários individuos del partido de oposicion cen-

suraron la conducta del Ministerio en no haber enviado prontamente una esquadra á observar la que salió de Tolon; á lo qual el citado Ministro se contentó con responder en general; que el Ministerio había tomado y tomaba aún quantas medidas puede dictar la prudencia así para la defensa interior del Reyno como para la de sus dominios de afuera; añadiendo, que aunque la Francia por la forma de su gobierno tenga la ventaja de poderse anticipar á la Inglaterra en las operaciones militares, hay fundamentos para esperar los mejores efectos de las disposiciones que se toman actualmente con todo el ardor y celeridad posibles.

Hoy por la tarde se han acercado á este puerto el navío *San Juan Bautista* del mando de *D. Joseph Mazarredo*, y las fragatas *Sta. Lucía* y *Sta. Mónica* mandadas por *D. Ventura Moreno* y *D. Fernando de Angulo*, que han estado cruzando delante de la rada de Argél, y vuelven á continuar en aquella costa. Segun las noticias que nos han dado estos oficiales, no habían descubierto mas embarcacion de alguna entidad que un pingue *Argelino*, al qual cañonearon el dia 10 de este mes debaxo del cañon de la plaza, como tambien á várias escampavias, y lanchas que salieron á remolcarlo, maltratando algunas de ellas; sin que las calmas permitiesen otra cosa. Con esta noticia, y la de haber pasado á Levante la esquadra de xaveques del mando de *D. Antonio Barceló* recorriendo estos mares se halla muy contento este Comercio, viendo que guardada una y otra costa se refrenarán las piraterías, y se podrá navegar libremente.

EL Sábado de la semana anterior se celebraron con gala y besamanos en el Real Sitio de *Aranjuez* los dias del Rey de Nápoles y del Sr. Infante Duque de *Parma*; con cuyo motivo fue muy lucido y numeroso el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores, Ministros extranjeros y otras personas de distincion á cumplimentar al Rey y Principes nuestros Señores y demás Personas Reales.

Antes de ayer tubo sus audiencias de despedida del Rey N. S. y demás Personas Reales en la forma acostumbrada el Sr. *D. Francisco de San Saphorin* Enviado extraordinario de S. M. *Danesa* conducido por *D. Manuel Delitala* segundo Introdutor de Embaxadores.

S. M. se ha servido nombrar para tres Raciones de la Catedral de Jaén á *D. Gaspar Antonio de Aguilár y Páramo*, *D. Pedro Tomás de Quesada* y *D. Diego Eustaquio de Gamez*.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Española ha promovido el Rey á Alferez de fusileros al Cadete *D. Francisco Bannuelos*; y en el de Reales Guardias Walonas á primer Ayudante mayor al segundo *D. Gabríel de Schoemans*: á primer Teniente de fusileros al Caballero de *Carondelet* segundo de granaderos; y á segundo Teniente de fusileros al Alferez de granaderos *D. Luis Vanoostrom*.

Igualmente ha conferido S. M. Compañías en el Regimiento de Infantería de América á *D. Tomás de Saldedo*, y *D. Antonio Socobio de Ceballos* Tenientes del mismo cuerpo.

Tambien ha provisto el Rey la Sargentía mayor del Regimiento de Caballería de *Farnesio* en el Capitan *D. Martin de Osorno* Ayudante mayor del propio cuerpo.

En América. El Rey se ha servido nombrar para el Deanato de *Antequera* de *Oaxaca* en *Nueva España* á *D. Pedro Alcántara de Quintana*: para el Arcedianato que éste obtiene en la misma Iglesia á *D. Matéo Ignacio de Agüero* Tesorero de ella, y para esta resulta á *D. Ramon Perez y Anastariz* Magistral de la enunciada Iglesia: para otra Canongía de merced de la misma á *D. Juan Francisco Fernandez de Monroy*: para la Dignidad de Arcediano de la Catedral de *Tucumán* á *D. Pedro Joseph Gutierrez* Canónigo Magistral de la propia Iglesia: para una Canongía de gracia de la de *Mérida* de *Yucatán* á *D. Joseph Tomás de Junco y Posadas*; y para la Racion que éste goza en la citada Catedral á *D. Pedro Gelabert y Collazo* Cura Beneficiado del *Sagrario* de ella: para una Media-Racion de la Sta. Iglesia de *Popayán* á *D. Pedro Gonzalez de Unda* Cura propio de la Parroquial de *S. Marcos* de la Ciudad de *Quito*.

Asimismo ha nombrado S. M. para una plaza de Oidor vacante en la Audiencia de *México* á *D. Baltasar Ladron de Guevara* Fiscal de lo civil de la misma Audiencia; y para esta resulta á *D. Manuel Martin Merino*; y para otra de Oidor del propio Tribunal á *D. Juan Antonio de Uruñuela* Alcalde del Crimen de él.

La Real Maestranza de *Ronda* en celebridad del cumpleaños del Serenísimo Señor Infante *D. Gabríel* su Hermano mayor, executó en su Plaza principal el manejo de cabezas y otras evoluciones propias de su instituto: y concluído se retiró en la formacion acostumbrada á las casas del Señor *D. Alonso Alcalde y Rivero* Teniente de S. A. á donde concurrió la principal Nobleza de ambos sexôs, y la Oficialidad del Regimiento Provincial, que se hallaba en su annual asamblea, sirviéndoseles un exquisito y esplendido refresco; solemnizandose así tan plausible dia.

Es-

Estando el Sr. D. *Francisco de St. Saphorin* Enviado extraordinario de S. M. *Danesa* en esta Corte próximo á partir para *Olanda* con igual carácter , se dá esta noticia al público , á fin que si qualquiera tubiese pendientes algunos intereses con dicho Ministro ó su familia , acuda inmediatamente para el cobro á su casa , ó en su ausencia á la de los Sres. *Joyes* , donde será puntualmente satisfecho.

Carta reducida del *Golfo de Guinéa* , donde entre otras Islas están la de *Annobon* y la de *Fernando del Pó* cedidas al Rey N. S. por la Reyna *Fidelisima* en virtud del artículo XIII. del tratado de amistad , garantía , y comercio , concluído entre las dos Cortes en 24 de Marzo de 1778 : por D. *Tomás Lopez* Geógrafo de los Dominios de S. M. Se hallará con todas sus obras en la calle de las *Carretas*.

Los Subscriptores á las Obras de *Lope de Vega* podrán acudir desde este dia á la Librería de *Sancha* en la *Aduana vieja* á percibir 4 tomos de esta coleccion , que son hasta el 19 inclusivé y se venderán á todos los que los deseen.

Cursus Dogmatico-historico polemico-scholastico theologicus ex Sacris Scripturis, traditionibus, & PP. præcipuè Magno Augustino excerptus : ab exuberantiis scholasticismi denudatus : principiis Subt. Doct. acomodatus : ordinatus , & digestus à P. F. *Joanne de Consuegra* Sacræ Scripturæ , & Theologiæ Lectore , Diocesis *Toletanæ* Examinatore Sinodali ; cui accessit opera P. *Fratrís Petri à Matrilo* etiam Sacræ Theologiæ Lectoris. Tomus primus. Se hallará en la Librería de *Orcel* calle de las *Carretas*.

Sueño astronomico en el gabinete de *Urania* , ó noticia general y particular del principio , medio , fin , duracion y cantidad del eclipse visible de Sol que ha de acontecer la tarde del Miercoles 24 de Junio de este presente año con su diferencia en todas las Cortes de *Europa* , y modos de observarlo astronómica y mecánicamente : calculado al meridiano de *Madrid* por D. *Pedro Alonso de Salanova* y *Guilarte*. Se hallará en la Librería de *Miguél Escribano* calle de las *Carretas*.

Memoria 33 sobre el barníz de los *Ingleses* para el laton , y la plata , á que algunos llaman *barníz de relojeros* , y sobre otros barnizes : composicion del metal para los instrumentos de *Catoptrica* : modo de pulir los metales, y barnizes , y el de preparar las materias que sirven para ello &c. Vendese con las antecedentes en la Librería de *Orcel*.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las *Carretas*.